
平成２３年第６回宝塚市議会 (定例会) 一般質問一覧表 

 

平成２３年(２０１１年)１２月１３日 (火) ～ 

 

  質問順位 質 問 者 質問方式 質問時間 予 定 日 時 

     １  田 中 こ う 一問一答式 ７０分   ９：３０～１０：４０

     ２  サトウ 基 裕 一問一答式 ７０分 １２／１３ １０：５０～１２：００

     ３  山 本 敬 子 一問一答式 ７５分 （火） １３：００～１４：１５

     ４  多 田 浩一郎 一問一答式 ７０分 ５人 １４：２５～１５：３５

     ５  中 野   正 一問一答式 ６０分  １５：４５～１６：４５

     ６  大 川 裕 之 一問一答式 ６０分   ９：３０～１０：３０

     ７  草 野 義 雄 一問一答式 ８０分 １２／１４ １０：４０～１２：００

     ８  浅 谷 亜 紀 一問一答式 ７０分 （水） １２：４５～１３：５５

     ９  たぶち 静 子 一問一答式 ７０分 ６人 １３：５５～１５：０５

１０  冨 川 晃太郎 一問一答式 ６０分  １５：１５～１６：１５

    １１  石 倉 加代子 一問一答式 ７０分  １６：１５～１７：２５

    １２  三 宅 浩 二 一問一答式 ６５分   ９：３０～１０：３５

    １３  伊 藤 順 一 一問一答式 ７０分 １２／１５ １０：３５～１１：４５

    １４  大河内 茂 太 一問一答式 ６０分 （木） １２：４５～１３：４５

    １５  藤 岡 和 枝 一問一答式 ７０分 ６人 １３：４５～１４：５５

    １６  坂 下 賢 治 一問一答式 ５０分  １５：０５～１５：５５

    １７  藤 本   誠 一問一答式 ６０分  １５：５５～１６：５５

    １８  となき 正 勝 一問一答式 ８０分   ９：３０～１０：５０

    １９  大 島 淡紅子 一問一答式 ６０分 １２／１６ １１：００～１２：００

    ２０  伊 福 義 治 一問一答式 ７５分 （金） １２：４５～１４：００

    ２１  寺 本 早 苗 一問一答式 ６０分 ５人 １４：００～１５：００

    ２２  北 山 照 昭 一問一答式 ９０分  １５：１０～１６：４０

 

※各質問の予定日時につきましては、議事の進行状況により前後することがあります。 



                                             （注）表中、議員名下の（  ）は質問形式 

順位 議 員 名     件        名 

１ 田中 こう １ 市民のいのちと健康、くらしを守り、国民健康保険の本来の役割を取り戻

 (一問一答式)  すために 

   (1) 国による値上げの押し付けではなく、本市独自の保険税軽減の努力を 

   (2) 住民の生活実態に即した納付相談活動を 

   (3) 滞納者に対する多重債務の掘り起こしは 

   

  ２ 仁川地域のまちづくりについて 

   (1) 競馬場高丸線の進捗は 

   (2) 仁川団地第２期工事の進捗は 

  
 (3) 都市再生機構法第１４条による本市からの要請及び基本協定に変更はな

いか 

  
 (4) 仁川団地開発区域内に保育所と特別養護老人ホームの複合施設を誘致整

備することに決定した経過について 

   

２ サトウ 基裕 １ 本市の「総合計画」と「教育」施策との整合性について 

 (一問一答式)  (1) 「総合計画」が掲げる方向性を捉えて「学校ＩＣＴ」化の積極的推進が

  なされているか 

   (2) 教育現場と情報政策課の連携を一層拡充できないか 

  
 (3) 「米飯自校炊飯」施策は「総合計画」の基本構想に合致したものである

か 

   

  ２ 中心市街地・文教地域における喫煙の抑制について 

   (1) 中心市街地・文教地域における「喫煙ルール」遵守は徹底されているか

   

３ 山本 敬子 １ 青少年の健全育成について 

 (一問一答式)  (1) 児童虐待の実情と改善策 

  ア 児童虐待の実態把握について 

    イ 不登校生徒の実態と改善の現状について 

    ウ 庁内の家庭児童相談室の活用状況について 

   (2) 有害図書の影響について 

    ア ２４時間営業の個室ビデオ・ＤＶＤ店開店後の現状について 

   

  ２ 女性の就労について 

   (1) 家事の分担と少子化解消に向けて 

    ア 夫婦間の生活実態の負担率について（ワークライフバランスの徹底）

    イ 就労と子どもへの影響、自助・共助・公助のあり方 

   (2) 女性医師の就労継続について 

    ア 医師不足の改善への足掛かり 

   

  ３ 観光商工行政について 

   (1) 宝塚市の商業活性化について 

    ア 大型店の進出後の影響回避策 



    イ 市内各地域のバルの実施状況とプレミアム付商品券の反省点と今後の

方針 

   (2) 宝塚市の観光商工業について 

    ア 観光都市宝塚の現状と、物産の販売促進について 

    イ 交通アクセスの重要性について 

   

  ４ 食の安全について 

   (1) ポストハーベストの危険性認識 

    ア 子どもへの影響、市民への影響対策 

   (2) 地場産農作物の今後の取り組み向上について 

    ア 宝塚市農業へのＴＰＰの影響 

   (3) 自校炊飯について 

    ア 食の安全と内麦の生産について 

   

４ 多田 浩一郎 １ 生活保護行政について 

 (一問一答式) (1) 生活保護受給者の自立支援策をより充実・強化できないか 

   

  ２ 本市教育行政の諸課題について 

   (1) 小中学校の連携をより進めることはできないか 

   (2) 市教委・学校のコンプライアンス 

   

５ 中野  正 １ 旧三井物産グラウンド跡地について 

 (一問一答式) (1) 集会場を作る場合、誰の所有になり、誰が管理するのか 

維持費用はどこが負担するのか 

   (2) グラウンド整備をしているが、公園ではないのか 

   (3) スポーツ施設の場合、どこが管理するのか 

   

  ２ 中学校における平日夜の管理また、小学校における土日及び平日夜の管理

について 

   (1) 中学校の学校施設管理委託料について 

  (2) 体育振興費の学校体育施設開放事業のうち小学校体育施設開放事業委託

料について 

   (3) 中学校の学校施設管理委託料と小学校体育施設開放事業委託料との違い

について 

    また、小学校の平日夜の管理は 

   (4) 教頭会（教頭協議会）の教頭実態調査について 

   

  ３ ６月議会で提案をした「被災者支援システム」についての進捗について 

   (1) ６月以降の進捗状況は 

   (2) 他市（阪神間）の取組状況は 

  (3) 今後の計画について 

   

６ 大川 裕之 １ ＰＲＥ戦略の策定に向けて 

 (一問一答式) (1) 貸館事業の稼働率について 



  (2) 公共施設及びインフラ資産の更新問題について 

  (3) ＰＲＥ戦略策定のための条件整備について 

   

７ 草野 義雄 １ 市営火葬場の使用料の値上げについて 

 (一問一答式)  (1) 使用料の値上げ案の阪神間都市（猪名川町を除く）の比較について 

   (2) 受益者負担率の市民と市外の方、それぞれの変化について 

   (3) 阪神間都市の火葬場市外料金の値上げ競争について 

   (4) 阪神間都市に火葬場市外格差料金存在のもとでは、宝塚市民の間に不公

平が生まれているのでは 

   (5) 市外火葬場を利用する宝塚市民に対する格差料金の支援事業を始めるべ

きではないか 

   

  ２ 自転車と宝塚のまちづくりについて 

   (1) 自転車と交通事故の状況及び自転車の安全対策について 

   (2) 放置自転車の現状と対策について 

   (3) 自転車の安全教育・啓発について 

   (4) 総合的な交通政策づくりについて 

   (5) 商業活性化と駐輪対策について 

   (6) 震災と自転車について 

   

８ 浅谷 亜紀 １ 高齢者が活き活きと暮らしていくために 

 (一問一答式)  (1) 介護予防の重要性と課題について 

   (2) 移動手段としての寿バス助成金について 

   (3) 虐待対策について 

   (4) 生きがいづくり推進について 

   

  ２ 信頼される自治体と持続可能なまちづくり 

   (1) 雑誌に掲載された宝塚市職員給与について 

   (2) 市役所の「見える化」について 

   (3) 職員及び退職後の職員による地域活動への積極的な参加促進に繋がる人

材育成について 

   

９ たぶち 静子 １ いのちと健康を守るために 

 (一問一答式)  (1) 特定健診について 

    ア 健診項目の充実について 

    イ 受診率向上のための取り組みについて 

   (2) ワクチンについて 

    ア 高齢者用肺炎球菌ワクチンの助成を 

    イ ポリオ生ワクチンから不活化ポリオワクチンについて 

   

  ２ 原発依存をやめて自然エネルギー活用の取り組みを 

   (1) 宝塚市として自然エネルギーの導入目標とエネルギー政策について 

   (2) エネルギーは地産地消で（遊休農地、小水力、風力など） 

   (3) 住宅用太陽光発電システム設置の補助金について 



   

  ３ 就学援助について 

   (1) 眼鏡とコンタクトレンズの支給を 

   (2) クラブ活動費の支給を 

   (3) 就学援助費は４月に支給を 

   

１０ 冨川 晃太郎 １ 園芸振興について 

 (一問一答式)  (1) あいあいパーク（宝塚市立園芸振興センター）を中心とした取り組みに

ついて 

  ア 情報発信のあり方について 

  イ イベントについて 

  ウ 宝塚ブランド育成について 

  エ 他自治体等との連携について 

  オ 環境保全・観光振興・災害復興への応用について 

   

  ２ 西谷の観光農業について 

   (1) 現在の取り組みについて 

   (2) イベントについて 

   (3) 宝塚ブランド育成について 

   (4) 農業者等との連携について 

   (5) （仮称）宝塚北スマートインターチェンジ設置の進捗状況について 

   

１１ 石倉 加代子 １ 市民の健康といのちを守るために 

 (一問一答式)  (1) 宝塚市立看護専門学校と宝塚市立病院の連携について 

    ア 将来を見据え目標実現のために頑張っている生徒さん達との連携強化

を 

  (2) 宝塚市立病院の広報活動について 

    ア ホームページ・広報誌・ＦＭ宝塚等で広報されているがさらなる取り

組みを 

    イ 入院患者・外来患者アンケートについて 

   (3) 宝塚市立病院の救急体制について 

    ア 救命率を高めるために強力な体制を強く要望 

      消化器内科救急ホットライン、麻酔科オンコール、科ごとの当直体制、

子ども急病センターとの連携等 

    イ 集中治療救急室（ＩＣＵ）について 

      重症患者への最大限の救命とＩＣＵの機能を高く保つように 

   (4) 宝塚市立病院改革プランについて 

    ア 平成２５年には「地域医療支援病院をめざす」とあるが内容は 

   

  ２ 市民の安全・安心を守るために 

   (1) 神戸市水道４号線の変則６差路の安全対策について 

     児童（宝塚第一小学校区通学路）と地域住民の安全を守るために早急な

取り組みを 

   (2) 宝塚市役所前交差点と横断歩道橋について 



    ア 交差点の安全と歩道橋の美化を 

    イ ペンキはがれ、ボルト等通行園児へのけがへの配慮を 

   (3) 大堀橋周辺歩道の安全対策について 

    ア 狭い歩道に宝塚中学校生、地域住民、通勤の方、車との交差 

      歩道たまりの拡充を 

   (4) 県道明石神戸宝塚線の安全対策について 

    ア 逆瀬台１丁目で急に歩道が狭くなっており、兵庫県立宝塚西高等学校、

光ガ丘中学校、逆瀬台小学校各々の生徒さん達、地域住民の願望 

   

  ３ 介護保険制度について 

   (1) 宝塚市の現行介護保険制度の現状について 

   (2) 改正介護保険法（２０１１年６月可決成立）をうけて今後の取り組みは

   

１２ 三宅 浩二 １ 土砂災害防止の取り組みについて 

 (一問一答式)  (1) １１月１９日にふじガ丘で発生した土砂崩れについて 

   (2) 市内の土砂災害警戒区域の現状について 

   (3) 「土砂災害警戒区域」と「土砂災害特別警戒区域」の指定について 

   (4) 行政として出来ることは全てしているのか 

   

  ２ 「東日本大震災を受けた防災教育・防災管理等に関する有識者会議」中間

とりまとめについて 

   (1) 学校園における防災教育の現状について 

   (2) 教職員への防災研修について 

   (3) 地域・家庭と連携した防災への取り組みについて 

   

  ３ 市民の声から 

   (1) 自転車の交通ルールについて 

   

１３ 伊藤 順一 １ 財政見通しについて 

 (一問一答式)  (1) 宝塚市の財政構造について 

   (2) 今後の行財政改革について 

   

  ２ 信頼される行政の実現に向けた改革について 

   (1) 監査制度について 

   (2) 内部統制について 

   (3) 公会計について 

   

  ３ 公金徴収の一元化について 

   

１４ 大河内 茂太 １ 財政健全化への取り組みについて 

 (一問一答式)  (1) 行政負担軽量化の方向性と取り組みは 

   (2) コスト削減の努力は 

   

  ２ 記念行事、観光に関する本市の取り組みについて 



   (1) 歌劇１００周年、市制６０周年に向けての取り組みは 

   (2) 観光行政の方向性と取り組みは 

   (3) 観光ルートの策定と観光コンテンツの充実を 

   (4) 巡礼街道について 

   

  ３ 北雲雀きずきの森及び（仮称）花屋敷グラウンドについて 

   (1) （仮称）花屋敷グラウンドへの交通ルートと安全、及び駐車場の問題に

ついて 

   (2) 北雲雀きずきの森の利用状況について 

   

１５ 藤岡 和枝 １ 住み続けたいまち わがまちをめざして 

 (一問一答式)  (1) サービス付き高齢者向け住宅の課題と本市の役割について 

   (2) 高齢者ボランティアポイント制度について 

   (3) 住宅用太陽光発電システム設置費補助制度の導入を 

   

  ２ 地域で飼い主のいない猫を減らす取り組みについて 

   (1) 本市の飼い主のいない猫の不妊・去勢手術費等助成金交付事業について

   (2) 地域・市民への周知について 

   (3) ボランティアグループとの協働のあり方について 

   

  ３ 子どもたちの未来を育むために 

   (1) 地域ぐるみの子育て支援の更なる充実のための（仮）「子育て応援認定制

度」の創設を 

   (2) 一貫した子どもの発達支援のあり方について 

   (3) 今年度限りで終了する国の各種基金事業についての本市の取り組む方向

性は 

    ア 子宮頸がん等ワクチン接種緊急促進臨時特例基金 

    イ 妊婦健康診査支援基金 

   

１６ 坂下 賢治 １ ごみ収集運搬業務委託について 

 (一問一答式)  (1) 随意契約を完全廃止し競争入札の導入に取り組まない理由について 

   

  ２ 荒神川の改修について 

  
 (1) 武庫川から国道１７６号線までの工事内容と進捗状況と対策についての

考えは 

   

  ３ 自主防災組織と行政との関係について 

   (1) 自主防災組織の活動についてどの様に認識し期待しているのか 

   (2) 自主防災組織と市消防署との関連及び連携について 

   

１７ 藤本  誠 １ 教科書採択について 

 (一問一答式)  (1) 採択協議会規程 

   

  ２ 市立小中学校の管理運営について 



   (1) 服務規程の運用状況について 

   (2) 教職員の休業日における勤務実態について 

   

１８ となき 正勝 １ 安心できる介護保障を 

 (一問一答式)  (1) 第５期事業計画の策定にむけて 

    ア 「総合事業」を導入せず、必要な介護サービスの保障を 

    イ 計画策定にあたっては地域住民要求の反映を 

    ウ 特別養護老人ホームの待機者８３０人（９月３０日現在）の解消を 

    エ 定期巡回・随時対応型サービスは、２４時間責任を持って対応・訪問

できる人員、設備の確保を。事業者指定にあたっては市民・医療・介護

関係者の声を反映させた責任ある選定を 

   (2) 介護保険料・利用料の減免制度創設、拡充を 

     国が示す三原則は、強制されるものでもなく、罰則もないので、保険料

の全額免除、一般財源の繰入は可能であるため、減免制度拡充を否定する

理由とならないのではないか 

   

  ２ 子育て支援の充実を 

   (1) 安全安心の学校給食を 

     地産地消、生産者の顔が見える安全安心の食材確保をすすめるべき 

   (2) 地域児童育成会 

     保護者の経済的負担の軽減を考えると、育成料の値上げはやめるべき 

   

  ３ 防災の取り組み強化を 

   (1) 防災マニュアル、ハザードマップづくり 

    ア 自然災害による被害の想定と対策は 

    イ 地域の取り組みをすすめるための支援策を 

  (2) 住宅の耐震化促進とリフォーム助成を 

   

１９ 大島 淡紅子 １ 社会的排除のリスクが高い人の就労について 

 (一問一答式)  (1) 第４次障がい者施策長期推進計画において、障害のある人の就労につい

ての市の方針は 

   (2) 高齢者や就労しにくい若者の就労について、具体的な取り組みをどうす

るのか 

   

  ２ 若年性認知症と高次脳機能障害 

   (1) 若年性認知症について 

    ア 若年性認知症について、責任を持って担当するのは、どこになるのか

   

    イ ゴールドプラン２１宝塚において、「２ 認知症支援策の推進 （３）

若年性認知症の支援」の中で、「普及啓発」と「適切な支援」「体制を整

える」とあるが、具体的な内容をどう考えているのか 

   (2) 高次脳機能障害について 

    ア 障害福祉計画における位置づけは 

    イ 市としての支援体制をどうするのか 



   

  ３ 放射線等に関する副読本について 

   (1) 内容に関する市教委の見解は 

   (2) 市内幼小中学校での使用は 

   (3) 使用に関する市教委の見解は 

   (4) 使用後のアンケートの回答をどう取り扱うのか 

   

２０ 伊福 義治 １ 今後の行政評価システムについて 

 (一問一答式)  (1) 人口減少、少子高齢化、多様な市民ニーズに沿った行政評価システムと

  は 

   (2) 行政評価を活用した予算編成と事務事業評価について、どう考えるか 

   (3) 行政評価を活用した総合計画と施策評価について、どう考えるか 

  (4) 改善のための今後のスケジュールは 

   

  ２ 空き家や空き地等の管理について 

   (1) 市内にある空き家や空き地の数は 

   (2) 苦情等があった場合の対応方法は 

   (3) 宝塚市空き地及び空き家等の適正管理に関する条例の制定を 

   

  ３ 高松・末成地区の市街地整備事業のその後について 

  
 (1) 昨年から、さらに都市計画道路武庫川通線で事故が発生しているが、対

策は 

  
 (2) 地域からは早急な信号機や横断歩道の設置が望まれているが、対応はど

うなっているのか 

   

  ４ 旧伊藤忠（仮称）花屋敷グラウンドについて 

   (1) 使用開始時期が延期になった理由は 

   (2) 市はさらに塩漬けの土地を増やすのか 

  
 (3) 資産の有効活用の観点から考えるとすでに費用が発生していることを理

解しているのか 

    

２１ 寺本 早苗 １ 化学物質過敏症対策について 

 (一問一答式)  (1) 映画「いのちの林檎」上映の反響と感想について 

   (2) 公共施設における化学物質の総量抑制について 

  
 (3) 学校園におけるシックスクール対策について（昨年の請願採択後の取り

組み） 

   (4) 対策の強化を求めて国・県に積極的な働きかけを 

   

  ２ 東日本大震災、息の長い被災地支援をめざして 

   (1) 被災地への職員派遣の実績と意義について 

   (2) ＮＰＯやボランティア団体など「民」との連携・支援について 

   (3) 支援に要した経費と財源に対する考え方について 

   (4) 本市への避難者に対する支援について 

   



  ３ 文化的財産を活用したまちの活性化について 

   (1) 本市ゆかりの画家・書家などの作品展示について 

   (2) 市制６０周年記念事業に（仮称）「美術回廊」の企画を 

   

２２ 北山 照昭 １ 負の課題はどうされるのか 

 (一問一答式)  (1) 平成１３年度以前に買収された、塩漬け状態の土地開発公社保有土地（代

  替え等を含む）はどうされるのか 

  （湯本町、南口等の１５箇所、総面積約１２，１７７㎡、簿価計 

約５１７，４４２万円） 

  

(2) 公共用地先行取得事業で土地開発公社から買収し、まだ土地活用が決ま

っていない用地はどうされるのか 

（逆瀬台、中筋等の３箇所、総面積約４，０６８㎡、取得価格計 

約３３６，０８３万円） 

   (3) 墓地離れの傾向とすみれ墓苑（市が債務負担）の今後について 

   (4) 小浜財産区の不明朗な会計と管理会会長辞任の経緯について 

   

  
２ 「行政は観光振興につながる物語（ストーリー）をつくって市民に示す必

要がある」（市会議員との懇談会で、観光協会役員が発言） 

   (1) 行政としての観光振興策、「わくわくする新宝塚物語」は 

   (2) 懇談会（１１月２４日）で、担当部は何故一言も発言しなかったのか 

   

  ３ 何故、教育現場の根本課題を直視して、対応されないのか 

  
 (1) またしても課題校の学校長が交代 

原因はなになのか 

   (2) 先の市議会で指摘した、教頭の激務問題はどう対応されたのか 

   (3) 教育委員会では、教育現場の課題、問題点は審議されているのか 

   

  ４ 基幹系システム更新事業について 

   (1) 契約期間、契約内容、更新日、当初契約及び変更契約、議会説明は 

   

  ５ 「第３２回 市政アンケート」より 

   (1) 傘については収集してもらえるようにならないものですか 

  
 (2) （市立病院）救急車でお世話になろうとしましたが、受け入れてもらえ

なかったことが残念です 
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